Специальность / Speciality: 1-21 01 01 Теология / 1-21 01 01 Theology
Учебная дисциплина, модуль / Academic discipline, module: 
Систематическое религиоведение, религиоведение / Systematic Religious Studies, religious studies

	Краткое содержание учебной дисциплины, модуля / Brief summary
	Систематическое религиоведение – учебная дисциплина, которая тематизирует и систематизирует общие феномены, явления и процессы в сфере различных религиозных традиций методами феноменологии, социологии, психологии и сравнительного анализа. Курс направлен на усвоение комплекса религиоведческих знаний, необходимых для практической деятельности, на овладение религиоведческими понятиями и категориями, которые отражают процессы и состояние религии в обществе, на формирование навыков критического использования аналитических методов при исследовании религиозной ситуации, на выявление деструктивных процессов в религиозно-общественном развитии и умение определять цели и задачи по их преодолению, на умение вести межрелигиозный и межкультурный диалог, способствующий толерантному и устойчивому развитию белорусского общества.
	Systematic religious studies is an academic discipline that thematizes and systematizes general phenomena, phenomena and processes in the field of various religious traditions using the methods of phenomenology, sociology, psychology and comparative analysis. The course is aimed at mastering a set of religious studies knowledge necessary for practical activities, mastering religious studies concepts and categories that reflect the processes and state of religion in society, forming skills for the critical use of analytical methods in the study of the religious situation, identifying destructive processes in religious and social development and the ability to determine goals and tasks to overcome them, the ability to conduct interreligious and intercultural dialogue that contributes to the tolerant and sustainable development of Belarusian society.

	Формируемые компетенции / The formed competences
	УК-4. Работать в команде, толерантно воспринимать социальные, этнические, конфессиональные, культурные и иные различия.
УК-14. Владеть комплексным и междисциплинарным подходом при решении профессиональных задач.
БПК-3. Использовать знания философских, религиоведческих, исторических, церковно-исторических, культурологических наук в профессиональной деятельности.
БПК-4. Интерпретировать и оценивать социально-культурные и исторические явления и процессы сквозь призму теологического, философского, религиоведческого, культурологического, исторического и иного научного знания.
БПК-20. Критически анализировать основные классические и современные концепции в области религиоведения.

	UK-4. Work in a team, tolerate social, ethnic, religious, cultural and other differences.
UK-14. Possess an integrated and interdisciplinary approach to solving professional problems.
BPK-3. Use knowledge of philosophical, religious, historical, church history, cultural sciences in professional activities.
BPK-4. To interpret and evaluate socio-cultural and historical phenomena and processes through the prism of theological, philosophical, religious studies, culturological, historical and other scientific knowledge.
BPK-20. Critically analyze the main classical and modern concepts in the field of religious studies.

	Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, be able to, have skills in)
	знать:
·  основные субстанциальные и функциональные дефиниции религии;
·  классические теории социологии, психологии, антропологии, этнологии и географии религии;
·  основные положения классической и современной феноменологии религии;
·   конструкции религиозной символической системы;
·  функции религиозного символа;
·  основные концепции социологии и психологии религии;
·  эволюционные модели религиозного развития, модели декаданса, культурных сфер и прамонотеизма;
·  проблемы соотношения религиоведения и теологии;
·  современные концепции и теории религиоведения;
·  основные этапы развития религиоведения и классиков религиоведческой науки;
уметь:
· уметь оценивать религиозную ситуацию с позиции православного богословия;
· пользоваться метаязыком религиоведческих понятий;
· использовать религиоведческие источники и материалы;
·  анализировать современную религиозную ситуацию;
·  вести диалог с представителями других вероисповеданий;
·  критически анализировать классические и современные концепции в области религиоведения;
· проводить сравнение и анализ религиозных символических систем;
· толерантно строить свои отношения с представителями других религий.
иметь навык: 
· владения понятийным аппаратом систематического религиоведения;
владения методами религиоведческого научного анализа.
	to know:
‒ basic substantive and functional definitions of religion;
‒ classical theories of sociology, psychology, anthropology, ethnology and geography of religion;
‒ the main provisions of classical and modern phenomenology of religion;
‒ constructions of a religious symbolic system; functions of a religious symbol;
‒ basic concepts of sociology and psychology of religion;
‒ evolutionary models of religious development, models of decadence, cultural spheres and proto-monotheism;
‒ problems of correlation between religious studies and theology;
‒ modern concepts and theories of religious studies;
‒ the main stages in the development of religious studies and classics of religious studies.
can:
‒ to be able to assess the religious situation from the standpoint of Orthodox theology;
‒ to use the metalanguage of religious concepts;
‒ to use religious sources and materials;
‒ to analyze the modern religious situation;
‒ to engage in dialogue with representatives of other faiths;
‒ critically analyze classical and modern concepts in the field of religious studies;
‒ to compare and analyze religious symbolic systems; 
‒ to build their relations with representatives of other religions tolerantly.
have the skill:
‒ possession of the conceptual apparatus of systematic religious studies;
‒ mastery of the methods of religious scientific analysis.

	Семестр изучения учебной дисциплины, модуля / Semester of study
	5‒6 семестры
	5‒6 semesters

	Пререквизиты / Prerequisites
	«История религий», «Сектоведение», «Философия»
	«History of religions», «Sect Studies», «Philosophy»

	Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credits
	3+3 зачетные единицы
	3+3 credits

	Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students' class work, 
hours of self-directed learning
	120 аудиторных часа /
92 часов самостоятельной работы
	120 classroom hours /
92 hours of independent work

	Требования и формы текущей и промежуточной аттестации / Requirements and forms of current and interim certification
	Экзамен / устный фронтальный опрос / устный индивидуальный опрос / дискуссия / коллоквиум / компьютерное тестирование
	Exam / oral frontal questioning / oral individual questioning / discussion / colloquium / computer testing



